
憧憬「入富」滬綜指升逾1%

渝港金融合作 計劃上市企倍增
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香港文匯報訊（記者 韓毅）重慶代表團近期來港
招商推介，重慶市長唐良智一行昨日會見香港交易所
集團行政總裁李小加。港交所與重慶市人民政府簽署
合作備忘錄，旨在促進渝港資本市場合作，推進雙方
企業和機構開展跨境投融資活動，推動重慶企業和機
構加快在港資本市場融資、跨境發展。按照該市計
劃，及至2022年底，當地將實現境內外上市公司數量
倍增目標，新增境內外上市公司70家，達到140家。
港交所今次與重慶市政府簽署合作備忘錄主要內容包
括：建立高層交流機制、探討雙方資本市場互聯互通
的可能性、支持重慶企業上市、支持港交所參與重慶
市交易場所發展合作、支持港交所與江北嘴路演中心
合作、開展人才交流、加強信息共享和研究互動。此
前，重慶市金融辦與香港中資證券業協會簽署合作諒
解備忘錄，香港中資證券業協會將為重慶企業及重點
項目創建與各類金融機構對接、洽談、交流的平台，
為企業構建與香港資本市場對接的融資渠道，為重慶
發展提供融資服務。

唐良智：加快渝企港上市步伐
重慶市長唐良智稱，港交所促進內地企業在港上市

是對內地經濟很大支持，希望加快重慶企業來港上市
步伐，提升該市經濟證券化水平。重慶市委市政府高
度重視多層次資本市場建設，制定出台《重慶市提升
經濟證券化水平行動計劃（2018-2022年）》，及至
2022年底，該市將實現境內外上市公司數量倍增目
標，新增境內外上市公司70家、達到140家，新增
IPO申報公司100家、新增輔導備案公司200家、新增
以上市為目標的股改公司350家。
2018年上半年，香港IPO數量已衝至全球首位，共

200家企業向港交所提交了申報稿，相比2017年同期

港股市場共 121 家企業提交申報稿，同比增長
65.29%，創港股半年IPO市場申報企業數量新紀錄。
截至今年7月4日，港股共新增103家上市公司，相

比2017年同期港股共新增69家上市公司，同比增長
49.28%，是2018年新增上市企業最多的市場。李小加
稱，此次渝港簽署合作備忘錄，必將進一步密切香港
與重慶的聯繫。

渝企港資本市場直接融資685億
目前重慶市在境內外上市公司有70家，新三板掛牌

企業138家。該市在境外上市的20家公司中有15家在
港上市，渝企在香港資本市場通過發行股票和債券實
現直接融資685億港元。
港交所與重慶長期保持着緊密的戰略合作，已成為

渝企海外上市融資的重要場所。重慶在全國率先建立
跨境人民幣基金設立渠道，建立了外國投資者以跨境
人民幣方式投資設立股權投資企業通道，便捷香港資
金方直達內陸投資。目前該市已設立跨境人民幣股權
投資類企業45家，其中，通過香港合作的基金19隻，
認繳出資225.36億元。

香港文匯報訊（記者 岑健樂）中國中
鐵（0390）在「一帶一路」沿線國家新簽
對外承包工程合約額按年下跌33.1%至
477.9億美元，加上馬來西亞政府叫停該
國的東海岸鐵路計劃，令人關注中企「帶
路」項目的前景。對此，中國中鐵董事長
李長進昨表示， 公司在「一帶一路」沿
線國家新簽對外承包工程合約額按年錄得
下跌，主要是因為海外工程的不可控因素
眾多，如涉及年期一般長達5至10年。
李長進指出，公司海外發展總體態勢依

然向好，稱若今年餘下時間公司成功中標
大型建設項目，相關金額將會回升，相信
今年最終的新簽訂單合同額，不會低於去
年同期。

南部鐵路項目並未叫停
談到馬來西亞政府早前叫停東海岸鐵路

計劃有沒有對公司構成負面影響時，他回
應指公司沒有參與東海岸鐵路計劃，至於
有份參與的南部鐵路項目並無叫停，目前
仍在施工。至於新馬鐵路則仍未開始招
標，因此談不上有什麼損失。

「大馬城」投資已悉數收回
另一方面，公司早年以聯營方式收購的
「大馬城」項目60%股權，但早前馬來西
亞政府單方面全線叫停了該項目。對此，
李長進表示公司已經從馬來西亞方面悉數
收回在該項目的投資，未有因項目終止而
遭受嚴重金錢損失，公司現時正進行餘下
疏理工作，若日後發現有其他損失，公司
將保留法律追究權利。
他續稱，雖然馬來西亞方面情況有變，但在

中國「一帶一路」的政策提出後，內地企業在
海外基建項目承包上有重大進展，他稱不少沿
線國家，包括哈薩克斯坦與俄羅斯仍支持「一
帶一路」，故相信整體發展方向是良好的。其
中，他透露中泰鐵路預計最快將於今年底或明
年初開工。
李長進續指，目前公司旗下印尼高鐵項目面

對的最大困難是民居遷拆問題，惟他表示印尼

政府重視鐵路發展，並已成立專責小組，進行
徵地拆遷工作，由於當地政府已加大遷拆力
度，故他預計在下月可全線開展工程。
廣深港高鐵香港段將於本月下旬正式通車，

談到高鐵香港段何時能夠錄得盈利時，李長進
表示高鐵屬長期投資，不能像炒股那樣快速獲
利，稱按照內地發展高鐵的經驗，一般約需營
運5年才能錄得盈利，又指現時往來北京至天
津的高鐵已錄得盈利。
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香港文匯報訊（記者 章蘿蘭上海報道）市場憧憬
A股「入富」，做多情緒也隨之回暖。昨日滬深指數
均勁升，滬綜指上揚1.1%後，報2,750.58點，深成指
升幅亦超1%。

A股或獲5000億美元增量資金
9月，富時羅素指數公司將再次對A股進行評估，

繼順利「入摩」後，A股「入富」亦希望大增。富時
羅素高管日前公開表示，若富時羅素決定9月份將A
股納入其旗艦指數，屆時富時羅素國際指數給予A股
的權重，可能高於競爭對手MSCI。根據目前富時羅
素國際指數約1.5萬億美元的規模，理論上有望給A股
帶來5,000億美元，即超過3萬億元（人民幣，下同）
增量資金。
考慮到巨量活水或已在「候場」，且當日人民幣兌
美元匯率中間價較前一個交易日上調164點，昨日三
大指數先抑後揚，早市低位震盪，午後金融、軟件股
突然崛起，帶動滬深大市先後翻紅。
截至收市，滬綜指報2,750.58點，漲29.85點，或

1.1%；深成指報8,554.44點，漲98.89點，或1.17%；
創業板指報1,455.5點，漲11.81點，或0.82%。兩市
共成交2,679億元。

北斗導航板塊領漲飆升逾3%
除了高送轉板塊小幅收綠，行業、概念板塊幾乎全

線飄紅，北斗導航、國產軟件板塊飆升超3%，航天航
空、航母概念、食品安全、軍工、船舶製造、大飛機
等板塊漲幅超過2%。
目前各大機構對9月行情相對樂觀。國金證券分析

師李立峰分析，市場超跌後必有階段性反彈，當負面
信息、市場估值泡沫等得到一定消化，就會有資金博
一輪反彈，料9月下旬將是個重要時間窗口期。但他
也提醒，A股存量消耗行情依舊，存量資金在「周
期、成長、消費、金融」四者之間快速輪動，並無顯
著的風格一邊倒特徵，因此站在當前，仍不建議投資
者過重倉位，參與這輪超跌後的反彈。
盤後，中證登最新披露數據指，內地證券市場上周新

增投資者24.06萬人，前值為23.12萬，環比增加4%。

■中國中鐵董事長李長進（左）透露中泰鐵路預計
最快將於今年底或明年初開工。 岑健樂攝
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■重慶市長唐良智重慶市長唐良智（（左三左三））稱稱，，港交所促進內地企業港交所促進內地企業
在港上市是對內地經濟很大支持在港上市是對內地經濟很大支持。。 韓毅韓毅 攝攝

李慶偉透露，7月初收到了馬
方停止工程的通知，雙方

公司和政府層面都在磋商新一步
的解決方案，暫時未有新進展，
一切消息以官方通報為準。並指
現時中交建與業主，以及兩國政
府兩個層面上都在商討，希望最
終能達成雙方滿意的解決方案。
他相信，馬來西亞政府會考慮經
濟發展、民生及兩國友好情況，
盡快解決問題。

東海岸鐵路賠償細節保密
對於有消息指，大馬政府叫停工

程須向承包商支付220億令吉的賠
償，李慶偉表示，工程承包有類似
的賠償規定，但當中細節為承包商
與業主之間的保密協議。被問到項
目造價大幅上升，大馬政府曾要求
減價，他稱合同價格是由雙方磋
商，前期需作地質、水文等各項調
查，強調合同內容符合相關規定，
不受第三方影響。
李慶偉坦言，公司「走出去」十

多年的路上遇到突發情況「在所難

免」，會坐下來好好探討解決方
案，公司有信心解決問題，不會影
響「走出去」和踐行「一帶一路」
倡議的信心，未來亦能做得更好。
期內，來自海外地區的新簽合同

額為179.91億美元，同比金額略有
倒退。李慶偉笑稱，去年同期的馬
東項目金額很大，「不太可能年年
都能接到這麼大的項目」。不過在
「一帶一路」沿線國家的新增合同
額達95億美元，公司有信心完成全
年新簽合同的目標。

項目增「投資建設運營一體化」
問及部分「一帶一路」國家面臨債

務問題，總經濟師趙喜安補充，在符
合優惠貸款政策情況下，公司會推進
雙方政府層面的項目；也會根據當地
經濟發展情況，增加「投資建設運營
一體化」，真正從經濟回報、當地經
濟發展、增加就業等方面來促進項目
落成。國家下半年計劃繼續加大基礎
建設的投資，公司會藉助這一形式，
多多發展優質項目。

香港文匯報訊（記者

周曉菁）中交建（1800）

去年獲得價值110億美元

的馬來西亞東海岸鐵路項

目，今年新任總理馬哈蒂

爾上台後卻叫停該項目。

中交建海外事業部執行總

經理李慶偉昨在業績會上

指出項目暫時停止，雙方

正在進行磋商但未有進一

步進展，堅稱這一項目不

會影響未來「走出去」的

信心，下半年可以完成全

年訂單目標。

■中交建海外事業部執行總經理李慶偉（左）稱，在「一帶一路」沿線國家
的新增合同額達95億美元，公司有信心完成全年新簽合同的目標。周曉菁攝

大馬叫停鐵路項目 中交建：不影響走出去


